



Ciudad de México, a 27 de junio de 2022

### **PALABRAS DEL SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA, RICARDO MEJÍA BERDEJA, DURANTE LA ENTREGA DE CERTIFICACIÓN A LA COORDINACIÓN NACIONAL ANTISEQUESTRO (CONASE) POR PARTE DEL CONSEJO NACIONAL DE NORMALIZACIÓN Y CERTIFICACIÓN DE COMPETENCIAS LABORALES (CONOCER).**

---

**SUBSECRETARIO RICARDO MEJÍA BERDEJA:** Buenas tardes compañeras y compañeros.

Con su permiso secretaria, Rosa Icela Rodríguez.

Estimado Rodrigo Alejandro Rojas Navarrete, gracias Rodrigo.

Maestro Marco Antonio Vargas, titular de CONASE, directores generales presentes, Arturo López Bazán y Pablo Jasso y el compañero Juan Carlos Mancera, también le saludamos.

Este es un día muy importante, no quisiera abundar más de lo que ya dijo Rodrigo.

Es verdaderamente un logro y habla de la profesionalización, el compromiso, la disciplina y los estándares cada vez más elevados que esta institución ha venido adquiriendo.

Hoy quiero, este día, darle las gracias a una mujer que ha creído en CONASE, que ha visto cómo este fruto va cada vez más grande y cómo cada día adquiere algo que tenemos todos que lograr que no se pierda: La respetabilidad, la confianza, la integridad, los valores, y esa mujer es la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

Porque ella siempre está muy pendiente de CONASE, y dice cómo van, qué les falta, cómo apoyamos.



Y no ha sido fácil, porque crear una institución cuesta trabajo y, sobre todo, cuando desafortunadamente venimos de malos ejemplos que, el presidente ha referido muchas veces, de cómo se contaminaron las instituciones de seguridad, y cómo mandos, como incluso el secretario de Seguridad de su tiempo, García Luna, pactó con criminales.

Por eso, el presidente siempre dice que hay una abismal diferencia entre García Luna y Rosa Icela, como él dice cariñosamente.

Por eso lo digo, porque lograr que CONASE fuera adquiriendo esa confianza fue un trabajo de mucha dedicación de todos ustedes, pero creo que con los estándares que hoy se acreditan vamos también a avanzar en el profesionalismo.

Todos los días, la secretaria ha instruido que se le informe al presidente de la República de sus acciones.

Los operativos que hacen, que si detienen a un objetivo criminal en Michoacán, en Zacatecas, en Cajeme; que si rescatan a unas víctimas de secuestro, todo eso diariamente se le informa al presidente de la República, a las 6 de la mañana.

Y él lo supervisa directamente, y él es el primero que dice que el secuestro ha disminuido en el país de manera histórica. Pero también el que él esté informado, pues nos compromete cada vez más.

Y otro elemento importante ha sido que no hay quejas de los organismos de derechos humanos, son protocolos cuidados con la ley, con el uso de la fuerza y, en términos de la ley; y esto nos ha permitido que no haya este tipo de denuncias, de arbitrariedades, excesos y abusos.

Actualmente hay un despliegue permanente en algunos lugares del país como Cajeme, Zacatecas, recientemente en Quintana Roo y en Nuevo León y, por instrucciones de la secretaria, muy pronto también en San Luis Potosí.



Esto nos va a permitir, como lo hemos hecho, ayudar a que haya Cero Impunidad en el país, y a poder abonar a detener objetivos, sin descuidar la labor sustantiva que es el secuestro.

También tenemos otra responsabilidad moral que es apoyar a otros hermanos de la Secretaría que empiezan a crecer, como es lo que será la Coordinación Antihomicidios, que la secretaria quiere replicar el buen éxito de CONASE, y que hay que ayudar y, como seguramente muy pronto habrá también grupos para otros delitos, como el delito de extorsión, que es un delito que lastima mucho a la sociedad.

No quisiera abundar mucho, simplemente decirles que es importante siempre estar al día de las técnicas de investigación, en la utilización de la inteligencia operativa para poder detectar los *modus operandi* de los grupos criminales, que no están estáticos.

El mal, desafortunadamente también está maquinando, elucubrando qué nuevos métodos hacer para afectar al ciudadano.

Por eso es muy importante siempre estar al día y tener, como ustedes lo hacen, también cercanía con las víctimas; porque no solamente el trabajo policial frío, es ponerse en los zapatos de familias que viven, quizá los momentos más difíciles de su existencia.

Y ahí tiene que ver también sentido humano y tiene que haber corazón, sin desviar el rigor profesional.

Vamos muy bien en el secuestro, pero no podemos cantar victoria, es un delito de alto impacto social; es un delito que genera mucha erosión de la comunidad, no solamente a la familia, sino el entorno. Ya les dio otro instrumento ahora CONOCER, hay que aprovecharlo bien.

Enhorabuena y muchas felicidades, y nuevamente secretaria, muchas gracias.



# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

## DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Av. Constituyentes 947, Belén de las Flores, C.P. 01110, Álvaro Obregón, Ciudad de México.  
Tel: (55) 1103 6000 [www.gob.mx/sspc](http://www.gob.mx/sspc)



**2022** *Ricardo*  
*Flores*  
Año de *Magón*  
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

